
8 décembre 2024 - 2ème dimanche AVENT (C) - Luc 3, 1-6 
Poser un acte qui engage 

 
Peut-être sommes-nous étonnés de ne pas fêter l’Immaculée-Conception en ce 8 Décembre? Mais parce 

que le 8 Décembre tombe un dimanche cette année, la fête de l’Immaculée est reportée à demain lundi. Ceci dit, 
depuis donc une semaine, nous vivons le temps liturgique de l’Avent  et, en ce 2ème Dimanche, voilà que St-Luc, 
après avoir nommé les grands de ce monde de l’époque, en arrive à Jean-Baptiste que Dieu rejoint dans le désert 
pour lui adresser sa Parole... Vous l’avez entendue : "La Parole de Dieu fut  adressée à Jean dans le désert"... 
Dans le désert , comme pour souligner que cette Parole se fait plutôt entendre loin des bruits et de l’agitation 
habituels du monde et, adressée à Jean , au sens où le prophète n’est jamais quelqu’un qui parle de son propre 
chef, mais bien quelqu’un qui parle de la part de Dieu. Et, par la même occasion, nous entrevoyons que ce ne 
sont pas les grands de ce monde (Les Tibère, Pilate, Hérode, Philippe, ou Grand-Prêtre et compagnie) qui ont de 
l’importance, mais finalement, c’est le projet que Dieu a sur l’homme... Ce projet qu’il veut faire connaître par ceux 
qu’Il se donne la peine de choisir lui-même, en l’occurrence, aujourd’hui, par Jean-le-Baptiste. 

 
Or, lorsque Jean, au nom de ce qui lui a été donné de dire, proclame un Baptême de conversion pour le 

pardon des péchés, ce qu’ il propose à ses auditeurs (en les invitant à plonger dans l’eau du Jourdain) c’est de 
poser un acte à partir duquel ils vont reconnaître devant tous leur volonté de s’ajuster sur la pensée et sur le projet 
de Dieu... Un peu comme si je disais : Ceux qui parmi nous, aujourd’hui, sont d’accord pour tout faire afin de se 
laisser conformer à la volonté de Dieu, qu’ils lèvent la main. Nous l’imaginons facilement, ce serait un geste très 
engageant, car tous ceux qui nous auraient vu lever la main pourraient alors nous interpeller au cours de la 
semaine s’ils nous voyaient, par ex. critiquer les autres ou avoir des comportements tordus et peu conformes à 
l’Évangile. "C’est ça que vous vouliez dire dimanche en levant la main; eh bien, c’est du joli!"... Aussi, je préfère ne 
pas prendre le risque de nous faire faire ce geste pour le moment. Mais, par contre, je ne saurais que nous 
encourager les uns et les autres à le faire dans notre cœur et à vraiment nous comporter désormais, tous les jours, 
comme si nous avions levé la main. 

 
Car finalement, c’est ça l’Avent ! En plus de nous mettre dans les dispositions pour mieux reconnaître 

quand Dieu va venir et ce qu’il va faire, c’est prendre conscience que venant de Dieu, nous sommes faits pour 
nous a-juster continuellement sur Lui, dans une marche incessante pour hâter la rencontre avec Lui. Puisque, 
c’est là seulement que, nous serons pleinement des êtres humains et des gens heureux de ne plus faire qu’un 
avec Lui, selon la phrase de St-Augustin que je me plais à répéter une fois de plus :  

"Tu nous as faits pour Toi, Seigneur, et notre cœur n’a de repos qu’il ne repose en toi." 
 
Aussi, en ce temps de l’Avent, il convient donc tout particulièrement de nous le rappeler. Notre vie actuelle 

n’est qu’une toute petite, vraiment une toute petite partie de notre vie, en comparaison de ce qui nous attend dans 
le ciel et pour lequel nous sommes faits... Oui, c’est la vie éternelle qui constitue l’essentiel de  notre 
existence , même si c’est aujourd’hui sur la terre que se joue précisément cet avenir éternel ... Le réalisons-nous ? 
C’est la vie éternelle qui constitue l’essentiel de notre existence. Prenons-en donc conscience : notre vie actuelle 
n’a de sens que parce qu’elle débouche sur une vie éternelle. Si ce n’était que pour s’arrêter au cimetière, la vie 
sur terre ne pourrait alors que prendre un affreux goût d’absurde (pour chacun de nous, sans doute, mais plus 
encore pour tous ceux qui ont le sentiment de ne jamais voir la fin de leurs épreuves). Or qui peut dire : "Moi, je 
suis à l’abri de l’épreuve ?" 

 
Or justement, ce temps de l’Avent qui nous est proposé est un temps pour prendre conscience de la futilité 

de beaucoup de nos choix actuels, afin de nous mettre en marche vers le plus important, d’où d’ailleurs l’invitation 
de Jean-Baptiste (quand il annonce un Baptême de conversion) : l’invitation à présenter au feu purificateur de 
l’Esprit, toutes nos montagnes d’orgueil, de critiques les uns des autres, de suffisance ou de mépris, tous les 
ravins de nos découragements et toutes les routes déformées de nos tricheries et faux-semblants.  

 
"Toute montagne sera abaissée, tout ravin sera comblé et toute route déformée sera rendue droite" 
disait l’Évangile. 
 
Demandons donc au Seigneur de nous purifier de tout ce qui n’est pas de Lui et, peut-être pour nous y 

aider, faisons comme si nous allions comparaître devant lui aujourd’hui même pour cette rencontre définitive qui 
ne manquera pas d’avoir lieu... Qu’aimerions-nous alors avoir vécu de plus beau pour n’avoir rien à regretter?...  
J’en conviens, peut-être ne sommes-nous pas très fiers de ce vécu ?... Mais vous savez, le Bon Larron non plus 
n’était pas très fier de son passé... Laissons-nous donc accueillir pas le Christ et offrons-nous à Lui en toute 
bonne volonté... Il ne manquera pas de nous aider à nous purifier de tout ce qui ne correspond pas à ce dont 
notre Père du Ciel rêve pourtant de plus beau pour chacun de ses enfants. 

 
Alors, durant ce temps de l’Avent, en contemplant comment le "Oui"  de Marie a pu permettre au Fils de 

Dieu de prendre chair en elle par la Puissance de l’Esprit-Saint, appelons la Vierge à notre secours, et nous ne 
pourrons que nous étonner des merveilles que le Seigneur accomplit toujours en ceux qui veulent bien le laisser 
faire et se .  laisser faire

 
Amen ! 


